
資料　２　（第2回子ども・子育て会議R1.10.3）

子育てのための町民ニーズ調査自由意見

NO
認定こども園に関すること

 　　　　　子育て支援制度・サービス
　　　子育て支援センター等に関すること

児童クラブ・学校に関すること その他

1

新鶴幼稚園の駐車場が狭い。 子育て支援センターのあり方を改善して
ほしい。
以前住んでいた地域では、先生が子ど
もを見てくれて、親は館内でゆっくり過ご
せた。美里町は「子どもから目を離さな
いでください」となっており、子どもを連
れて行くたびに疲れが余計にたまる。親
が子どもを見るのは基本として、先生た
ちも各教室に一人ずつでも分かれて見
守ってほしい。

学童の利用時間の延長を希望。
理由としては、職場が町外のため、冬場
は交通の関係でぎりぎりになってしま
う。時短の制度も利用しているが、利用
できるのが小学校低学年までなので利
用できなくなったときにお迎えの時間が
間に合わないので。

幼稚園から中学校まで、登校・下校時
はバスにて運営してほしい。

2

“森のようちえん”のようなものが町内に
あると選択肢が広がる。
身体能力を十分に引き出してくれる保
育所、幼稚園があると入れてみたいと
思う。他地域からの転入も期待できると
思う。

子どもが３人のときは利用できていたの
に、4人の子どもを連れて行くと“入れな
い”といわれた。子どもが4人になった途
端にダメといわれ、納得がいかなかっ
た。センターで働いている方にはおしゃ
べりしている方もいたので、子どもの数
に対して、親が少ない場合は一緒に見
てくれるとよかった。
国見町では職員の方が一緒に見てくれ
た。子どもを増やしたもののサービスを
まったく利用できなくなり不満に感じた。

今年から児童クラブでお世話になる予
定。先日申込み書を児童クラブにとりに
いった際に何時までやっているか聞い
たところ、最後の子でも18時ころ迎えに
来ていますといわれた。今保育所には
18：40ごろ迎えに行っている。児童クラ
ブに行ったら、一人で40分間過ごすの
か、しかもうちの子1人のために先生が
帰れないのかととても不安になった。う
ちは親子3人家族で、近くに祖父母がい
ないため、精神的にとても不安。仕事も
忙しいので早く帰るのは無理なのでしん
どい。

公共施設(体育館や運動公園）にクライ
ミング施設やアスレチック、プールがあ
れば休日にも子どもと遊びつつ身体能
力の向上に取り組める。現状、商業施
設や民間の温泉にあるが利用時間が
短く、料金も高い。なかなか利用できな
い。

3

認定こども園になり幼保が一緒になって
いるのはいいと思うが、昔は当たり前
だった字の読み書きを一切教えないの
はどうか。
字の読み書きを家庭で教えられればい
いが、フルタイムで働き、母子家庭の家
は大変。
基本的な幼児教育をもっとしっかりやっ
てほしい。

子どもが遊べていいと思う。
子どもだけで預けたことは無いが、その
うち利用したい。

新鶴中学校の正門前の道路が狭い。 極力公的なお金を使わないようにすべ
き。親が就労するため長期間にわたっ
て子どもを預けなければ成り立たない
生活では少子化を解消できない。

4

保育士の人数を増やしてほしい 支援センターに行っても兄弟のお兄ちゃ
ん同士が同じ幼稚園のクラスなので母
親同士が「知り合い」で固まってしまうた
め、一人っ子の母親同士が仲良くなれ
ない。仲間に入るづらいように感じる。
支援センターで親と保育士さん、みんな
が仲良くなるような遊び等を考えてほし
い。

本郷小、外の遊具が少なすぎると思う。
高田小と比べると中学年、高学年は満
足できないのでは。

共働き世帯なので、こども園や児童クラ
ブを7：00～18：30までを標準時間に戻し
てほしい。

5

保育所の先生方が親切でとても感謝し
ています。

木のおもちゃ事業を取り入れているの
で、すくすくハウス等で木育イベントがあ
ると面白いと思う。

小学校の給食費無料化。中学校も含め
て検討してほしい。家庭負担なしになる
と助かる。又は保育料と同じく所得に応
じて等。

公民館事業をもっと増やしてほしい。
新鶴ではいろいろ習い事がある。おや
つ作りなど地域の方とふれあったり一緒
に習ったりできないか。
手芸が得意な女性やおばあちゃんなど
いると思うが、高齢者はなかなか公民
館にいけず、教えてもらえない。公民館
へのバスを出してもらえないか。

6

美里町の保育所に関して、町が直接運
営してほしい。

子供対象のイベントの実施
絵本読み聞かせ
遊び場の設置
お年寄りの方との交流

車を使わなくても町内で遊べる公園、施
設ができるといいと思う。
小学校は遊具、校庭で自由にサッカー
など休みの日はできないので子どもが
外で遊ぶ姿は本郷では見ない気がす
る。若松、高田ではよく見るが、なんだ
か本郷では昔よりもなくなった気がす
る。

7

下の子が一歳で保育園に入所できな
かったので、育休を延長してもらった
が、今度は上の子が保育所を退所しな
ければならないと退所の2日前にいわれ
た。先生たちもよくわかっていなかった
ようなので、もう少し連携をとってもらい
たい。
決まりではあると思うが、退所が1月
だったので、もし後に入ってくる人がい
ないのなら融通を利かせて3月まで預
かってくれるとよかった。
この制度について周りの人もほとんど
知らなかった。入所のしおりにもそこま
で書いていないので、みんなが分かる
ようにしたほうが良い。

親や保護者が急に具合が悪くなったと
きにすぐに子どもを預けられる場所があ
るといい。

小学校低学年がインフルエンザで学級
閉鎖になり、子どもは元気なのに児童
館にも通えなかった。親は仕事のため、
どこかで預けることはできなかったの
か。これからもあることだと思うので、低
学年の子どもを預けられるところがあれ
ばいいと思う。図書館当開館時間は出
入りできるなど。
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8

現在の環境はよく、安心してお願いでき
ている。

子ども手当を増やしてほしい。
郡山にあるようなペップキッズのような
施設があったら良い。

子育てしやすい環境(ハード面)が整って
くれるといい。市内に比べて自然がいっ
ぱいで人も優しく、美里町は本当に子育
てしやすい環境だと思う。しかし、公園
はあるけれど、遊具は不十分、芝生の
整備も十分でないため、子供を遊ばせ
るのはイマイチだと感じる。もう少し子ど
もがこの町で育っていくためにお金を
使ってほしい。

9

日祝に預かってくれる保育園があったら
いい。

おむつ券1万円分はありがたかったが、
半年もしないうちになくなる為、もう少し
増やしてほしい。買える場所もツルハも
追加してほしい。

今は使われていない施設なども沢山あ
るので開放して、土日も町内で過ごせる
施設、遊び場があればいい。市内に出
ないといけない。

10

広域入所をもう少し考えてほしい。住所
のある方が優先ということは理解できる
が、保育園を途中で退園するとなると困
る。

病児保育所がほしい。 ファミタンカードを持っているが、あまり
使う機会がない。よく行くスーパーでも
月3回しか利用日がなく、忘れがち。
せっかくあるものでも利用できる機会が
難しいと、存在を忘れていしまい、今ま
で一度も使ったことがない。日常的に使
えるようにしてほしい。会津コープとかと
連携すると買い物が大変なお母さんも
嬉しいと思う。

11

仕事で迎えが遅くなり、事前に電話した
ら冷たく「なるべく早くきてください」とい
われ、不快だった。こちらが悪いが“お
気をつけて”というべきでは。急いでいく
のはもちろん分かっています。
教育内容より職員の教育もきちんと行っ
てほしい。

医療費の助成と予防接種が県内どこで
も受けられるのはとてもありがたい。
おむつ用品の助成券がとても助かるの
で、2歳まで毎年支給があるとありがた
い。

この辺は遊ばせる施設がないので、町
内に大きない遊具がある公園や郡山の
ペップキッズのような広い室内遊び場を
作ってほしい。

12

現在、こども園に在籍しているが、○日
は会議のため午後1時までお迎えをお
願いします。との連絡がよくある。
保育施設、就労している人のための保
育施設であるのに働いている両親は、
午後1時には迎えにいけない。年に一回
程度なら理解できるが、あまりにもある
と難しいこともある。

幼児施設の完全無料化
子連れの公共の乗り物の無料
会津若松市の「もくれん」のような施設
を町内にも作ってほしい

現在のサービスで満足している。これか
らもよろしくお願いします。

13

自営業で勤務形態が複雑かつ不規則
であるため、現在の保育所等の規則的
な預かりの時間とこちらの希望が合わ
ず、仕事の内容を変えなければならな
いことがある。また、早朝預かりや延長
保育は事前に申し込まなければなら
ず、急な残業等のときに不便に感じる。
お客様の都合に合わせて仕事が決まる
職種なので、前もって予定意を立てるこ
とも困難であり、行事や奉仕作業への
参加も難しいが、できる限り参加してほ
しいという雰囲気が精神的負担に感じ
る。働き方の多様化に対し、保育施設
等の仕組みが追いついていないと感じ
る。今後、さまざまな勤務形態の人が保
育施設、支援等を利用できるよう、柔軟
に対応可能な仕組みにしてほしい。

何か習い事など、園のホールや園庭、
町の広場を使って、園終了後にやって
ほしい。クラブ活動のようなことを

子育て支援センターや子育て事業はぜ
ひ継続していただきたい。たくさん活用
させてもらって助かっている。

14

こども園に途中入所が難しく、希望の時
期に入れなかったという保護者の話を
聞いた。年齢の低い乳幼児の場合、保
育士が多く必要で確保が難しいと思う
が、共働きの多い地域でもあると思うの
で、希望する時期に入園でき、職場へス
ムーズに復帰できる環境ができるとあり
がたい。

病児を少しの間でも預かってくれる体制
がほしい。午後3時4時くらいで体調不良
の呼び出しがあると困ることが多い。

小学校、中学校にはバス送迎の支援が
あるようだが、高校生は例えば家から
バス停や高田駅までが遠い場合、どの
ように通学しているのか。通学支援サー
ビス等があれば利用したい。
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15

仕事によって日曜、祝日も保育してもら
えるよう保育園がサポートしてくれる制
度があるといい。
夜間見てくれる保育園などがあったらい
いと思う。

健診の時間が午前中だといいと思う。
いつものお昼寝の時間に重なってしま
い、グズグズしたり眠そうな中、普段の
様子を伝えたくても子どもが気になり
ゆっくり保健師さんと話せない。

郡山にあるようなゴーカートや遊具があ
る大きな公園、屋内、屋外の施設がほ
しい。制度よりも子や親同士のつながり
の場が少ない。いつも○○の家とかに
なりのびのび遊べない。冬は本当に困
る。
新鶴はコンビニもなければ、目立つ見る
ものが少ない。田畑ばかり。使っていな
い土地があれば目玉となる子供向けに
施設を作れば人が集まると思う。せっか
く山や場所がある場所があるのにそれ
をいかして温泉の近くにプールなど大き
な施設をもっと作ってほしい。何もなく、
本当の田舎のよう。

16

日曜に仕事が入ったとき、子供が慣れ
ている保育所でみてもらえたら助かりま
す。

乳児～幼児（小学校低学年位）までの
無料の遊び場があるといい。郡山の
ペップキッズのような。
おじいちゃんおばあちゃんに子守を頼ん
でいる家庭でも近場にそういった施設が
あると行きやすい。

保育士の給料を上げてもらいたい。今
後保育士の卵、なりたい人がいたとして
も現実的に辞めてしまうと思う。そこをど
うにかしないと施設はあっても先生がい
ないのでは本末転倒。
0歳児クラスの先生がいなかったため、
うちの子も美里町に預けられず、市内も
預けられず、復帰まで残りわずかで仕
事も辞めようかも考え中。こんな風に
思っている人は世の中にどれだけいる
か。根本的にどうにかしてほしい。

17

こども園の保育の質を上げてほしい。以
前保育園に行っていた時にできていた
こと(座って話を聞く、いただきますをい
う、靴をそろえるなど)集団生活での
ルールなどこども園に行くようになった
途端できなくなっている。他のクラスの
子もできなくなっていると思う。一方で先
生方も大変そうで具体的に伝えにくい。
先生も余裕がないと感じる。こども園の
方針として、自由に子どもが遊び、楽し
みを発見していく自主性を育てるようだ
が、まず基本の集団でのルールを教え
てほしい。以前は絵を持ってきたり友達
の話をしていたが、こどもの作品を見る
こともなく、仲のいい子としか遊んでいな
いよう。自分の興味のあることにしか集
中できていないのではないか。

ペップキッズのような土日でも雨雪等で
も遊べる室内遊び場がほしい。

小さい町ですし連携も良いのかとても情
報共有されていてすごいなと思います。
私としては子育てするにはいい町だと
思います。

子育て世代の私たちも何か町のために
手伝えることがあればしたいと思いま
す。子供の支援につながるといいと思
う。
大きなフリマとかやって売り上げを町へ
→子育て支援事業打ち上げとか。
大きな会社の工場を誘致したい。

18

保育所、私用でも預けられると助かる。 0ヶ月から保育園などを利用できるまで
の間、いつでも利用できるところがあれ
ばいいと思う。下の子ができても状況は
変わらず、もう一人子育てしたい気持ち
になれない。支援センターは1歳からだ
し、6ヶ月から入園できる保障はないし、
せめて利用できる園があればいいと思
う。NPOでも参入してほしい。気軽に預
けたり手伝ってもらえたら、もっと子育て
が楽しくなる。ファミサポやホームスター
トも利用したいときに都合のつかない会
員ばかりでは欠けた部分を補う意味を
なしていない。カバーできないのなら、で
きるようなことをするべき。自分に負担
になると町の考えのネウボラとは逆行
すると思う。就学後も利用したいときに
気軽に行ける又は預けられるところもな
いので増やしてほしい。児童クラブ、児
童館以外で日祝対応の。

子供が遊べる大型公園があればいい。
水遊びや自転車などが思う存分できる
安全な公園がほしい。

19

高田地域に私立のこども園しかない。
保護者が選べないということが残念で
す。

ファミサポの方や健診の時などに親身
に話を聞いてくださりありがとうございま
した。心の負担が減り、安心して子ども
との時間を持つことができた。これから
も続けてほしい。

役場をあんな立派に作るより、これから
の子どもたちのため、保育施設や子育
て環境整備にお金を使ってほしいです。

20

保育料無償化の繰り上げ。 病気や感染症にかかった場合の保育の
場を近くに作ってほしい。

スイミングスクールのような施設が普及
してほしい。
幼少期から幅広いスポーツをなるべく無
償で学べる事業のようなものがあるとう
れしい。
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21

日祝日も預かってくれるといい。 無料で室内で遊べるところを作ってほし
い。

子育ての環境という点で考えると、子供
と一緒に外に出たとき町全体の活気の
乏しさを感じ、さみしい気持ちになりま
す。高田で生まれ育ち、自分の子供の
ころのまだにぎわいのあった様子を知っ
ており、それと比較すると今の子どもた
ちは人も店も少なく静かな寂しい環境で
育つんだと思うとかわいそう。人口が
減ったり、少子化が進んだりすることは
ある程度仕方ないとしても、元気で明る
い町で子育てしたい。活気ある町づくり
をしてほしい。

22

保育士の数が少ない様な気がする。子
供の安全が守れるのか心配になる。

日祝日にかかわらず、子どもを預けられ
る施設がほしい。

アンケート多すぎて読むのめんどくさ
い。封筒が小さい。

23

保育所からこども園に切り替えになった
が、こども園の先生らの質が保育所の
ときよりも低く感じている。経験年数にも
よると思われるが、質の確保についても
もっと工夫してほしい。

障害のある子を持つ親の集まりをもっと
増やし、情報を提供してほしい。
障害のある子がもっと社会にでて、活躍
できる場をもうけられたらなと思う。

今までは町で保育所等、第2子は半額、
第３子は無料などあったが、これから園
で無償化が始まると町としてはどのよう
なメリットがあるのか気になっていた。
子育てしていくとどうしても金銭的な余
裕のありなしで違いがあると思うので、
子育ての分で町でサポートもらえるとも
う一人生んでもいいかなと思う。
０歳児の受け入れ枠が少なく、働きたく
ても働けない人もいるし、保育所の環境
を整えてもらえると町民としてありがた
い。

24

仕事上、土日祝に働くことがあり、年末
年始も年度末も預けることができると嬉
しいと思う。12/29とか午前中だけとか
じゃなく午後まで預かってほしい。

赤ちゃんと一緒に参加できる季節のイ
ベントを開催してほしい。
すでにあるなら、広報等で知らせてほし
い。
月に一回のミルキー教室に参加してい
るが、保健師さんやスタッフの人数を増
やしてほしい。気軽に子育ての相談や
話がしたいができない。
地域ごとに年齢が近い子どもが集まる
ものがあったら参加したい。

新鶴は買い物に行くのに近くて坂下か
高田町に行かないといけないので、お
店(コンビニ)があると助かる。人口が少
なく、夜間は人通りも少ないので難しい
と思うが。

25

保育所に預けている間(０～２歳)は病気
にかかわらず家庭の都合で長くお休み
したとき(150以上もしくは100以上とか)
保育料が半額だと助かる。
保育所は小さいうちは出席率は関係な
いし、仕事で日中見てもらえる人がいな
くて、保育所を利用させてもらっている
ので、しかも小さいうちは週50、月に200
以上保育所にいけることも少ないので、
保育料が高い家は大変。その分、保育
所を休んでみてくれている祖父母にお
金を渡したいくらい。

税金が関係するので難しいかもしれな
いが、湯川ではチャイルドシート代を町
が一部負担。猪苗代では保育料無料、
出産時町から祝い金。がうらやましいな
と思う。

夫婦の育児方針が異なる為、関係が悪
化している。

26

お盆休み期間中など保育園へ預ける子
供が少ないからなのか、仕事のため仕
方なくお願いしているのに、なるべく祖
父母に見ていただけるなら休ませてほ
しいと先生に言われたことがある。休ま
せなければならないような雰囲気や対
応はいかがなものかと思う。

ホームスタートで行っている「おでかけ
広場」の様に各地区身近な場所で行わ
れる子育て支援をふやしてほしいです。
できれば1年を通して行ってほしい。
小さな子供0～5歳対象の英語教室や
体操教室などがあるといい。

役場の対応がすごく上から言ってくる方
がいるのが不満。

いろいろ必要なことかもしれないが、こう
いうアンケートが一番ストレス。
言い方も訳もわからないし、もう少し簡
単にしてほしい。

27

日曜日も子どもを預けられるといいと思
う。

ファミサポの充実。サポートさん少ない。
特に病児みれる人がいない。
病児保育支援どうにかしてほしい。
若松のファミサポによくお世話になる。
サポーターさん事務局の方みんな親切
です。研修にいかれてはどうでしょうか。
サポーターさんを増やしてほしい。
保健師さんが親切でいいが、○才児健
診に行くと保健師さんによって話やアド
バイスが違うので戸惑ってしまう。

公園設備の充実。
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28

保育料の無料やいろんな制度は助かっ
ている。
保育園なども、とてもよく教育、保育して
くれています。
最近では育てやすい環境・サービスが
充実しているように思います。ただ、保
育園に初めて入園する際が一番いろい
ろ厳しく、希望通りにいかないので、結
局出産するのが難しいと思う方が沢山
いると思う。

仕事じゃなくても預かってほしい。 仕事、育児と忙しい中で、このアンケー
トは項目が多すぎると思う。

29

認定こども園の0歳児クラスの定員が少
ない。
今年1月育休から仕事復帰したが、その
際に上の子達と同じこども園に入れたく
て申し込んだが、「入れない」と言われ
たのが復帰の1ヶ月半前。いくらなんで
も通知が遅すぎる。幸い職場に託児所
があったからよかったが、最悪辞めなけ
ればならない人もいると思う。
特に美里町は3人目保育料無料を大き
く掲げているならば、小さい子のクラス
の定員を多くしなければ意味がないの
では。これではいつまでたっても女性は
仕事を続けることが出来ない。

急用の場合にホームスタートやファミサ
ポ等のように手続きが多いので、もっと
簡単に手続きできるような事業はない
か。

買い物の施設内か近くに短時間預かっ
てもらえるところがあると嬉しい。

冬季でも暖かく過ごせるところが近くに
ほしい。

HPは自分から見に行くという感じなの
で、メールやSNSで見れる情報があると
いい。

いろいろ知らないだけかもしれないが、
活気がある楽しい子育てをしたいと思っ
ているのでよろしくお願いします。

30

出産予定日より2ヶ月早く退職すると保
育所を利用している子どもは一度退所
しなければならないと聞きましたが、継
続的な保育は大切だと思う。妊娠後期
は体の負担も大きいのでもう少し期間
が長ければいいと思う。

子育てに関する事業などは都度文書で
知らせてもらえると助かる。
父母ともに不定休、不規則勤務なので
上記のような案内は1ヶ月前には知りた
い。また、参加できる機会を増やしたい
ので、開催日を増やしてほしい。

悩みや情報を気軽に共有できる父親
サークルもしくは母親サークル等あれば
教えてほしい。

子どもたちと町の図書館を利用していま
す。
高田地区の図書館が新しくなるため休
館とのことで、他の本郷、新鶴の図書館
を利用しようとしたら、新システム導入
のため利用できなくて非常に残念。せめ
て冬休み期間中は利用者も多かったと
思うので調整してほしかった。

父親の育児参加啓発活動も行ってほし
い。

31

保育料無料（給食、延長のみ） オムツに関する補助制度が数年前にで
きたと思うが、助成の金額が少なすぎる
と思う。

このアンケートの結果は公表されるの
か。
どんな意見があったのか町民に周知し
たり、各施設にもこんな意見があったと
知らせてほしい。

32

保育施設などで働く職員がもっと増えれ
ば土曜保育ももっといやな顔をされない
と思う。祝日もこども園で預かってくれれ
ば、仕事へ行けるのでお願いしたい。
自分でできることは自由に自分でみた
いな教育も良いが、もっとちゃんと子ど
もを見てほしい。いつ自分の子どもが危
険な目にあうかヒヤヒヤしながら仕事を
している。
職員が足りないのであれば、給料を高く
してみたり、何かお得なことがあれば増
えるかも。少ない人数で沢山の子どもを
見るのはストレスになるとおもう。

経済的な不安などから３人目を産み控
えている方が多いように感じる。
3人目が18歳になったときにまとまった
お金がもらえるような子育て支援制度
があると安心して3人目を埋めるのかと
思う。

子育て支援ももちろんのことだが、不妊
治療、不育症治療の支援もしてほしい。
子どもがほしくてもできない人もいる。

33

保育料が19,000円からいきなり30,000
円になったのは驚きました。
保育料を支援する制度があったら良い
なと思う。
他県の支援制度のいいところをどんど
ん取り入れてほしい。
○ヶ月健診に手形足形が取れると親と
しては嬉しい。

子育て支援センターや町のいろいろな
取り組み（ミルキー教室、ブックスター
ト、木のおもちゃ、オムツ用品の補助な
ど）は大変ありがたく、大いに活用して
います。まだ子供も小さく、そういった支
援は十分に足りていると思います。

生活に不安があり、安心して子育てが
できない。子どもが遊べる場所が町にな
い。美里町に特徴もない、町自体に魅
力がない。子どもに優しい町作りをして
ほしい。
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34

もの作りの専門の方でも十分楽しいが、
子どもが家でも遊べるような手作り（幼
保に貼ってあるポップや指人形）を先生
に教えていただける機会があればぜひ
参加したい。

赤ちゃんの体重を気軽に計れるように
なりたいので、どこかに設置してほし
い。

知らない事業があったので、教育なら教
育でひとまとめになっている書類（用紙）
があるといい。

35

保育士が不足しているので処遇をよくし
てほしい。給料が高くなれば働く人が増
えるかも。

地域の母親学級の様なものがあったら
嬉しいかなと思います。(病院によっては
２子以降なしのところがあるので)

気軽に行ける子供との遊び場があると
通いたい。

産後、すぐに泊まれる施設やサービス
の充実。
支援側は大変だと思うが、家まで迎え
に来てくれてサポートを利用するといっ
たものがあるとありがたい。一人で赤
ちゃんと買い物に行くといった勇気が出
ないため。

36

幼稚園児でも月一回位身体測定してほ
しい。成長を見たい。

のびのび教室を月2回にしてほしい。 こどもは何人いても言いと思うが、やっ
ぱりお金が足りなくてあきらめてしまう。
今も子ども手当等のもらえるものもある
が、もう少しいろいろな手当てを充実さ
せてほしいと思う。

37

保育料が無償化になった際、産休中、
育休中のときは上の子は保育施設を利
用できないのか。現在との利用の違い
を知りたい。

病気の子は通院費や手術後の入院の
付添、付添になるまでの交通費、食費、
宿泊費がかかる。福島医大まで遠いた
めとても大変。病気の子は手当があっ
ても良いと思う。

私も働きたいが、子どもは話して分かる
年齢ではなく、母乳育児で、薬の服用も
あり、私がいないと泣いてしまうため(泣
くと危険)家族であっても預けることは難
しい。医療スタッフや元医療に携わって
いた方だと少しは安心して預けられるた
め、そのような施設や病院と連携してい
る施設があるといい。

第一子が産まれたときは会津若松市の
病児保育が利用できてとても助かった。
第二子が産まれたときも9ヶ月から保育
所に出して仕事に復帰したが、H28.6月
から病児保育が利用できなくなり、病気
になるたびに仕事を休まなければいけ
なくなった。
介護職をしており、シフトで動いている
ため、職場に迷惑をかけ、肩身の狭い
思いをした。とてもつらかった。
料金は若松市と差が出ても仕方がない
と思う。仕事を続けながら、子育てしたく
てもうまく両立出来ない。若松市に引越
しを本気で考えた。今後も介護の仕事
を続けたいと思うし、他の仕事でも子の
病気のために休める職場などそんなに
ないと思う。
早急に何とかしてほしい。以前にメール
でもお願いした。2年たっても変わらな
い。

38

現在、宛名のこどもにお兄ちゃんがいる
が、高田地区のこども園に通っている。
そのこども園では一時保育事業がある
が、こども園だけでなく、町立の保育所
でも一時保育をしてもらえたら楽だった
と思った。（坂下方面へ行く際は新鶴保
育所へ、若松方面へ行くときは本郷保
育所へ）距離が遠いと授乳や午前・午
後睡を考えて結局預けられない（移動
時間だけで30分はかかるので、預ける
時間も必要（用事の時間+移動1時間と
なり金額も少し高めになる。）

子どもが産まれたら、祝い金みたいな
のがあるといい。

休日にせっかく子どもをつれて遊びに行
きたいと思っても、近くに遊べる施設が
少ない。特に雨や雪の日は行き先が少
なく、近くの商業施設を利用するしかな
い。
例えば、「すくすく」のようなものを日曜も
開放したり、図書館博物館美術館のよ
うな文化的施設があるといいと思う。高
田地区だけでなくバランスよく配置して
ほしい。
駐車場に障害者マークやマタニティー
マークはよくあるが、子育てマーク（幼い
子どもを連れているマーク）があっても
よいのではないかと思う。（優先的に停
められるように）
県内の町の中で美里町の人口が最も
多いと聞いた。「子育てしやすい町」とし
て有名になればいいなと思います。よろ
しくお願いします。

39

オムツの自主回収をやめてほしい。理
由としてオムツを個人のBOXにまとめる
が、中で蒸れて菌が繁殖する上、それ
を開けた時、臭いと雑菌が含まれた水
滴がトイレに蔓延してドアがないため部
屋中に拡散して衛生的に悪いと思うの
で、園で処分してもらいたい。

障害があっても安心して子どもを預けら
れる場所がほしい。

子どもが楽しめるイベントをぜひたくさん
催してほしい。

40

母親講座の回数を増やしたり、父親講
座については父親が土曜も仕事で参加
できないので、ファミリーデーのような形
で家族であれば誰でも参加できるように
してほしい。



子育て支援センターに関すること

子育て支援センターのあり方を改善して
ほしい。
以前住んでいた地域では、先生が子ど
もを見てくれて、親は館内でゆっくり過ご
せた。美里町は「子どもから目を離さな
いでください」となっており、子どもを連
れて行くたびに疲れが余計にたまる。親
が子どもを見るのは基本として、先生た
ちも各教室に一人ずつでも分かれて見
守ってほしい。

子どもが３人のときは利用できていたの
に、4人の子どもを連れて行くと“入れな
い”といわれた。子どもが4人になった途
端にダメといわれ、納得がいかなかっ
た。センターで働いている方にはおしゃ
べりしている方も居たので、子どもの数
に対して、親が少ない場合は一緒に見
てくれるとよかった。
国見町では職員の方が一緒に見てくれ
た。子どもを増やしたもののサービスを
まったく利用できなくなり不満に感じた。



子どもが遊べていいと思う。
子どもだけで預けたことは無いが、その
うち利用したい。

支援センターに行っても兄弟のお兄ちゃ
ん同士が同じ幼稚園のクラスなので母
親同士が「知り合い」で固まってしまうた
め、一人っ子の母親同士が仲良くなれ
ない。仲間に入るづらいように感じる。
支援センターで親と保育士さん、みんな
が仲良くなるような遊び等を考えてほし
い。

木のおもちゃ事業を取り入れているの
で、すくすくハウス等で木育イベントがあ
ると面白いと思う。



子育て支援制度・サービスに関すること

子供対象のイベントの実施
絵本読み聞かせ
遊び場の設置
お年寄りの方との交流

親や保護者が急に具合が悪くなったと
きにすぐに子どもを預けられる場所があ
るといい。



子ども手当を増やしてほしい。
郡山にあるようなペップキッズのような
施設があったら良い。

おむつ券1万円分はありがたかったが、
半年もしないうちになくなる為、もう少し
増やしてほしい。買える場所もツルハも
追加してほしい。

病児保育所がほしい。



医療費の助成と予防接種が県内どこで
も受けられるのはとてもありがたい。
おむつ用品の助成券がとても助かるの
で、2歳まで毎年支給があるとありがた
い。

幼児施設の完全無料化
子連れの公共の乗り物の無料
会津若松市の「もくれん」のような施設
を町内にも作ってほしい

何か習い事など、園のホールや園庭、
町の広場を使って、園終了後にやって
ほしい。クラブ活動のようなことを



病児を少しの間でも預かってくれる体制
がほしい。午後3時4時くらいで体調不良
の呼び出しがあると困ることが多い。

健診の時間が午前中だといいと思う。
いつものお昼寝の時間に重なってしま
い、グズグズしたり眠そうな中、普段の
様子を伝えたくても子どもが気になり
ゆっくり保健師さんと話せない。

乳児～幼児（小学校低学年位）までの
無料の遊び場があるといい。郡山の
ペップキッズのような。
おじいちゃんおばあちゃんに子守を頼ん
でいる家庭でも近場にそういった施設が
あると行きやすい。



ペップキッズのような土日でも雨雪等で
も遊べる室内遊び場がほしい。

0ヶ月から保育園などを利用できるまで
の間、いつでも利用できるところがあれ
ばいいと思う。下の子ができても状況は
変わらず、もう一人子育てしたい気持ち
になれない。支援センターは1歳からだ
し、6ヶ月から入園できる保障はないし、
せめて利用できる園があればいいと思
う。NPOでも参入してほしい。気軽に預
けたり手伝ってもらえたら、もっと子育て
が楽しくなる。ファミサポやホームスター
トも利用したいときに都合のつかない会
員ばかりでは欠けた部分を補う意味を
なしていない。カバーできないのなら、で
きるようなことをするべき。自分に負担
になると町の考えのネウボラとは逆行
すると思う。就学後も利用したいときに
気軽に行ける又は預けられるところもな
いので増やしてほしい。児童クラブ、児
童館以外で日祝対応の。

ファミサポの方や健診の時などに親身
に話を聞いてくださりありがとうございま
した。心の負担が減り、安心して子ども
との時間を持つことができた。これから
も続けてほしい。



病気や感染症にかかった場合の保育の
場を近くに作ってほしい。

無料で室内で遊べるところを作ってほし
い。

日祝日にかかわらず、子どもを預けられ
る施設がほしい。



障害のある子を持つ親の集まりをもっと
増やし、情報を提供してほしい。
障害のある子がもっと社会にでて、活躍
できる場をもうけられたらなと思う。

赤ちゃんと一緒に参加できる季節のイ
ベントを開催してほしい。
すでにあるなら、広報等で知らせてほし
い。
月に一回のミルキー教室に参加してい
るが、保健師さんやスタッフの人数を増
やしてほしい。気軽に子育ての相談や
話がしたいができない。
地域ごとに年齢が近い子どもが集まる
ものがあったら参加したい。

税金が関係するので難しいかもしれな
いが、湯川ではチャイルドシート代を町
が一部負担。猪苗代では保育料無料、
出産時町から祝い金。がうらやましいな
と思う。



ホームスタートで行っている「おでかけ
広場」の様に各地区身近な場所で行わ
れる子育て支援をふやしてほしいです。
できれば1年を通して行ってほしい。
小さな子供0～5歳対象の英語教室や
体操教室などがあるといい。

ファミサポの充実。サポートさん少ない。
特に病児みれる人がいない。

病児保育支援どうにかしてほしい。

若松のファミサポによくお世話になる。
サポーターさん事務局の方みんな親切
です。研修にいかれてはどうでしょうか。
サポーターさんを増やしてほしい。

保健師さんが親切でいいが、○才児健
診に行くと保健師さんによって話やアド
バイスが違うので戸惑ってしまう。

仕事じゃなくても預かってほしい。



急用の場合にホームスタートやファミサ
ポ等のように手続きが多いので、もっと
簡単に手続きできるような事業はない
か。

子育てに関する事業などは都度文書で
知らせてもらえると助かる。
父母ともに不定休、不規則勤務なので
上記のような案内は1ヶ月前には知りた
い。また、参加できる機会を増やしたい
ので、開催日を増やしてほしい。

悩みや情報を気軽に共有できる父親
サークルもしくは母親サークル等あれば
教えてほしい。

オムツに関する補助制度が数年前にで
きたと思うが、助成の金額が少なすぎる
と思う。



経済的な不安などから３人目を産み控
えている方が多いように感じる。
3人目が18歳になったときにまとまった
お金がもらえるような子育て支援制度
があると安心して3人目を埋めるのかと
思う。

子育て支援センターや町のいろいろな
取り組み（ミルキー教室、ブックスター
ト、木のおもちゃ、オムツ用品の補助な
ど）は大変ありがたく、大いに活用して
います。まだ子供も小さく、そういった支
援は十分に足りていると思います。

赤ちゃんの体重を気軽に計れるように
なりたいので、どこかに設置してほし
い。



地域の母親学級の様なものがあったら
嬉しいかなと思います。(病院によっては
２子以降なしのところがあるので)

気軽に行ける子供との遊び場があると
通いたい。

のびのび教室を月2回にしてほしい。

病気の子は通院費や手術後の入院の
付添、付添になるまでの交通費、食費、
宿泊費がかかる。福島医大まで遠いた
めとても大変。病気の子は手当があっ
ても良いと思う。

私も働きたいが、子どもは話して分かる
年齢ではなく、母乳育児で、薬の服用も
あり、私がいないと泣いてしまうため(泣
くと危険)家族であっても預けることは難
しい。医療スタッフや元医療に携わって
いた方だと少しは安心して預けられるた
め、そのような施設や病院と連携してい
る施設があるといい。



子どもが産まれたら、祝い金みたいな
のがあるといい。

障害があっても安心して子どもを預けら
れる場所がほしい。

母親講座の回数を増やしたり、父親講
座については父親が土曜も仕事で参加
できないので、ファミリーデーのような形
で家族であれば誰でも参加できるように
してほしい。



第一子が産まれたときは会津若松市の
病児保育が利用できてとても助かった。
第二子が産まれたときも9ヶ月から保育
所に出して仕事に復帰したが、H28.6月
から病児保育が利用できなくなり、病気
になるたびに仕事を休まなければいけ
なくなった。
介護職をしており、シフトで動いている
ため、職場に迷惑をかけ、肩身の狭い
思いをした。とてもつらかった。
料金は若松市と差が出ても仕方がない
と思う。仕事を続けながら、子育てしたく
てもうまく両立出来ない。若松市に引越
しを本気で考えた。今後も介護の仕事
を続けたいと思うし、他の仕事でも子の
病気のために休める職場などそんなに
ないと思う。
早急に何とかしてほしい。以前にメール
でもお願いした。2年たっても変わらな
い。

子どもが楽しめるイベントをぜひたくさん
催してほしい。



児童クラブに関すること

学童の利用時間の延長を希望。
理由としては、職場が町外のため、冬場
は交通の関係でぎりぎりになってしま
う。時短の制度も利用しているが、利用
できるのが小学校低学年までなので利
用できなくなったときにお迎えの時間が
間に合わないので。

今年から児童クラブでお世話になる予
定。先日申込み書を児童クラブにとりに
いった際に何時までやっているか聞い
たところ、最後の子でも18時ころ迎えに
来ていますといわれた。今保育所には
18：40ごろ迎えに行っている。児童クラ
ブに行ったら、一人で40分間過ごすの
か、しかもうちの子1人のために先生が
帰れないのかととても不安になった。う
ちは親子3人家族で、近くに祖父母がい
ないため、精神的にとても不安。仕事も
忙しいので早く帰るのは無理なのでしん
どい。



学校に関すること

新鶴中学校の正門前の道路が狭い。

本郷小、外の遊具が少なすぎると思う。
高田小と比べると中学年、高学年は満
足できないのでは。



小学校の給食費無料化。中学校も含め
て検討してほしい。家庭負担なしになる
と助かる。又は保育料と同じく所得に応
じて等。



その他

幼稚園から中学校まで、登校・下校時
はバスにて運営してほしい。

公共施設(体育館や運動公園）にクライ
ミング施設やアスレチック、プールがあ
れば休日にも子どもと遊びつつ身体能
力の向上に取り組める。現状、商業施
設や民間の温泉にあるが利用時間が
短く、料金も高い。なかなか利用できな
い。



極力公的なお金を使わないようにすべ
き。親が就労するため長期間にわたっ
て子どもを預けなければ成り立たない
生活では少子化を解消できない。

共働き世帯なので、こども園や児童クラ
ブを7：00～18：30までを標準時間に戻し
てほしい。

公民館事業をもっと増やしてほしい。
新鶴ではいろいろ習い事がある。おや
つ作りなど地域の方とふれあったり一緒
に習ったりできないか。
手芸が得意な女性やおばあちゃんなど
いると思うが、高齢者はなかなか公民
館にいけず、教えてもらえない。公民館
へのバスを出してもらえないか。



車を使わなくても町内で遊べる公園、施
設ができるといいと思う。
小学校は遊具、校庭で自由にサッカー
など休みの日はできないので子どもが
外で遊ぶ姿は本郷では見ない気がす
る。若松、高田ではよく見るが、なんだ
か本郷では昔よりもなくなった気がす
る。

小学校低学年がインフルエンザで学級
閉鎖になり、子どもは元気なのに児童
館にも通えなかった。親は仕事のため、
どこかで預けることはできなかったの
か。これからもあることだと思うので、低
学年の子どもを預けられるところがあれ
ばいいと思う。図書館当開館時間は出
入りできるなど。

子育てしやすい環境(ハード面)が整って
くれるといい。市内に比べて自然がいっ
ぱいで人も優しく、美里町は本当に子育
てしやすい環境だと思う。しかし、公園
はあるけれど、遊具は不十分、芝生の
整備も十分でないため、子供を遊ばせ
るのはイマイチだと感じる。もう少し子ど
もがこの町で育っていくためにお金を
使ってほしい。



今は使われていない施設なども沢山あ
るので開放して、土日も町内で過ごせる
施設、遊び場があればいい。市内に出
ないといけない。

ファミタンカードを持っているが、あまり
使う機会がない。よく行くスーパーでも
月3回しか利用日がなく、忘れがち。
せっかくあるものでも利用できる機会が
難しいと、存在を忘れていしまい、今ま
で一度も使ったことがない。日常的に使
えるようにしてほしい。会津コープとかと
連携すると買い物が大変なお母さんも
嬉しいと思う。

この辺は遊ばせる施設がないので、町
内に大きない遊具がある公園や郡山の
ペップキッズのような広い室内遊び場を
作ってほしい。



現在のサービスで満足している。これか
らもよろしくお願いします。

子育て支援センターや子育て事業はぜ
ひ継続していただきたい。たくさん活用
させてもらって助かっている。

小学校、中学校にはバス送迎の支援が
あるようだが、高校生は例えば家から
バス停や高田駅までが遠い場合、どの
ように通学しているのか。通学支援サー
ビス等があれば利用したい。



郡山にあるようなゴーカートや遊具があ
る大きな公園、屋内、屋外の施設がほ
しい。制度よりも子や親同士のつながり
の場が少ない。いつも○○の家とかに
なりのびのび遊べない。冬は本当に困
る。
新鶴はコンビニもなければ、目立つ見る
ものが少ない。田畑ばかり。使っていな
い土地があれば目玉となる子供向けに
施設を作れば人が集まると思う。せっか
く山や場所がある場所があるのにそれ
をいかして温泉の近くにプールなど大き
な施設をもっと作ってほしい。何もなく、
本当の田舎のよう。

保育士の給料を上げてもらいたい。今
後保育士の卵、なりたい人がいたとして
も現実的に辞めてしまうと思う。そこをど
うにかしないと施設はあっても先生がい
ないのでは本末転倒。
0歳児クラスの先生がいなかったため、
うちの子も美里町に預けられず、市内も
預けられず、復帰まで残りわずかで仕
事も辞めようかも考え中。こんな風に
思っている人は世の中にどれだけいる
か。根本的にどうにかしてほしい。

小さい町ですし連携も良いのかとても情
報共有されていてすごいなと思います。
私としては子育てするにはいい町だと
思います。

子育て世代の私たちも何か町のために
手伝えることがあればしたいと思いま
す。子供の支援につながるといいと思
う。
大きなフリマとかやって売り上げを町へ
→子育て支援事業打ち上げとか。
大きな会社の工場を誘致したい。



子供が遊べる大型公園があればいい。
水遊びや自転車などが思う存分できる
安全な公園がほしい。

役場をあんな立派に作るより、これから
の子どもたちのため、保育施設や子育
て環境整備にお金を使ってほしいです。

スイミングスクールのような施設が普及
してほしい。
幼少期から幅広いスポーツをなるべく無
償で学べる事業のようなものがあるとう
れしい。



子育ての環境という点で考えると、子供
と一緒に外に出たとき町全体の活気の
乏しさを感じ、さみしい気持ちになりま
す。高田で生まれ育ち、自分の子供の
ころのまだにぎわいのあった様子を知っ
ており、それと比較すると今の子どもた
ちは人も店も少なく静かな寂しい環境で
育つんだと思うとかわいそう。人口が
減ったり、少子化が進んだりすることは
ある程度仕方ないとしても、元気で明る
い町で子育てしたい。活気ある町づくり
をしてほしい。

アンケート多すぎて読むのめんどくさ
い。封筒が小さい。

今までは町で保育所等、第2子は半額、
第３子は無料などあったが、これから園
で無償化が始まると町としてはどのよう
なメリットがあるのか気になっていた。
子育てしていくとどうしても金銭的な余
裕のありなしで違いがあると思うので、
子育ての分で町でサポートもらえるとも
う一人生んでもいいかなと思う。
０歳児の受け入れ枠が少なく、働きたく
ても働けない人もいるし、保育所の環境
を整えてもらえると町民としてありがた
い。



新鶴は買い物に行くのに近くて坂下か
高田町に行かないといけないので、お
店(コンビニ)があると助かる。人口が少
なく、夜間は人通りも少ないので難しい
と思うが。

夫婦の育児方針が異なる為、関係が悪
化している。

役場の対応がすごく上から言ってくる方
がいるのが不満。

いろいろ必要なことかもしれないが、こう
いうアンケートが一番ストレス。
言い方も訳もわからないし、もう少し簡
単にしてほしい。



公園設備の充実。

仕事、育児と忙しい中で、このアンケー
トは項目が多すぎると思う。

買い物の施設内か近くに短時間預かっ
てもらえるところがあると嬉しい。

冬季でも暖かく過ごせるところが近くに
ほしい。

HPは自分から見に行くという感じなの
で、メールやSNSで見れる情報があると
いい。

いろいろ知らないだけかもしれないが、
活気がある楽しい子育てをしたいと思っ
ているのでよろしくお願いします。



子どもたちと町の図書館を利用していま
す。
高田地区の図書館が新しくなるため休
館とのことで、他の本郷、新鶴の図書館
を利用しようとしたら、新システム導入
のため利用できなくて非常に残念。せめ
て冬休み期間中は利用者も多かったと
思うので調整してほしかった。

父親の育児参加啓発活動も行ってほし
い。

このアンケートの結果は公表されるの
か。
どんな意見があったのか町民に周知し
たり、各施設にもこんな意見があったと
知らせてほしい。

子育て支援ももちろんのことだが、不妊
治療、不育症治療の支援もしてほしい。
子どもがほしくてもできない人もいる。



生活に不安があり、安心して子育てが
できない。子どもが遊べる場所が町にな
い。美里町に特徴もない、町自体に魅
力がない。子どもに優しい町作りをして
ほしい。

知らない事業があったので、教育なら教
育でひとまとめになっている書類（用紙）
があるといい。

産後、すぐに泊まれる施設やサービス
の充実。
支援側は大変だと思うが、家まで迎え
に来てくれてサポートを利用するといっ
たものがあるとありがたい。一人で赤
ちゃんと買い物に行くといった勇気が出
ないため。



こどもは何人いても言いと思うが、やっ
ぱりお金が足りなくてあきらめてしまう。
今も子ども手当等のもらえるものもある
が、もう少しいろいろな手当てを充実さ
せてほしいと思う。

満足している、手厚い。

休日にせっかく子どもをつれて遊びに行
きたいと思っても、近くに遊べる施設が
少ない。特に雨や雪の日は行き先が少
なく、近くの商業施設を利用するしかな
い。
例えば、「すくすく」のようなものを日曜も
開放したり、図書館博物館美術館のよ
うな文化的施設があるといいと思う。高
田地区だけでなくバランスよく配置して
ほしい。

駐車場に障害者マークやマタニティー
マークはよくあるが、子育てマーク（幼い
子どもを連れているマーク）があっても
よいのではないかと思う。（優先的に停
められるように）

県内の町の中で美里町の人口が最も
多いと聞いた。「子育てしやすい町」とし
て有名になればいいなと思います。よろ
しくお願いします。


